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ACTA DE sEslóN   oRDm`ARIA N. o67 p,ERÍoDo -2o2o-zo24

16/02-2ü21 /2020-2022

MEMBROS AUSENTES

(SIN EXCUSA)
<I-,varia A`r¥q© Beff®cd

Ronald Villalobos Cambronero

nmMBRoS AusENTES (CoN EXcUSA)

EL REfimoR MARio~N FRAn±cisco GiJERBEBO ÁLVABEz

SE ENCUENTRA CON LICENCLA DE INCAPACIDAD.

FUNCIONARIOS MUNICIPALE S

SRA KATTIA SALAS CASTR0

SEcmTARIA DEL CoNCE]o

LIC RANDALL IWARIN 0ROZC0

CO0RD"ADOR DEL DEPTO LEGAL

LIC. ROCI0 B0ZA UMAÑA

ASESoRA LEGAL DE LA pmsIDENCIA

LIC. BENJAMÍN RODRÍGtJEZ VEGA

ALCALDE

L##n

EL SENOR PRESIDENTE PROCEDE A LEER LA AGENDA

I.-COMPROBACION DEL QUORUM.

II.-LECTURA DE LA AGENDA

m.- AUDIENCIAS

W.-APROBACIÓN DE ACTAS ANTERI0RES

V.-TRÁMITE DE CoRRESPONDENcn REcmlDA

VI.-DICTAMEN DE COMISI0NES

vll.-iNFORnm DE LA ALCALDÍA ¥ DEPENDENCLAS ADMINISTRATIVAS

vm.-"IclATlvAs DE Los REGIDOREs y ALCALDÍA
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A€TA .D.E SESI0N   0RDINÁRIA N. °67 PERlüDO -2Ü20-2®24
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É 6/02-2Ü21 /2$20-2022

IxrTERMmA LA SESIÓN

rv.-APROBACION DE ACTAS ÁNTERIORES

1.-ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA 66-2020-2024

NO IIABIENDO MAS OBJECIONES SE DA POR APROBADA.

No HABIENDo oB]Eclor"S SE DA poR APROBADA

m-AUDmNCLAS

NO HUBO

v. TRÁnm DE coRREspONDENclA URGENTE, A cRriERio DE LA
PEESIDENCLA

10          1.-CORREO ELECTRÓNICO EI`WIADO POR FÁT"A mriNEZ. EL DIA IOÍ02#021

11

i2      Ayera las ll:30 am, me reuní conRandall y Benjamín.

i3      Quedaron varias cosas pendientes, que quisiera ver sí usted me las puede aclarar por este medio.

i4             1.   ¿Cuáles es el reglamento intemo de patentes, para la venta de licor y para el de minisúper? el
i5                    que le adjunte dice que es desde diciembre del 2012. Ese es el actual

2.   Randall me dijo que no tenía por qué retirar la patente de minisúper, yo la Íba a retirar y
volver a pulperia, porque no le pienso regalar 40 000 colones de más a la municipálidad, él
me          dij o          que          por          que          pagaba          eso,          mi          pregunta          e s :

¿Como es la dínámica o como tasan ustedes el precio correspondiente para cada patente, yo sé
que lo tasan confome a las compras, pero que argumentos, cantidades o per capitas utilizan?

3.   ¿Quiero  saber el  nombre completo  de  los  diferentes  funcionarios  que han  pasado  por ese
puesto, en el departamento de Patentes, en el departamento de Asesoría Júridica, también en
el concejo municipal, desde el año 1995 -2021?

25             4.   Cuales reqüsitos piden en este  2021,  para la apertura de un minisúper y  la apertura de la
26                    venta secundaria de licor para llevar.

27      Les agradezco de corazón su atención y colaboración.

28      Muchas gracias por su pronta respuesta.

29         iiiBuendía!!!
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ACTA DE SESION   0RDINARIA N. °67 .PERÍODO -20ZO-2024

16/02~2Ü21 /2020-2Ü22

Ldhao"*Ljh

2        2.-oFICIO ALC]-22382-1296-2021. FmMADo POR DANIELLA AGÜERO BERMÚDEZ.

3         ±EFE DE ÁREA DE COMmNES €TIVAS VL ASAnffilEA IEGISIATIVA
4                                                                                                                ASUNTO: Consulta EXDediente N.° 22.382

5       La  Comisión  Permanente  de  Asuntos  Jurídicos  tiene  para  su  estudio  el  proyecto  N.°  22.382:

6      "IMPUESTO A INMUEBLES DE LUJO PARA USO HABITACI0NAL., OCASI0NAL O DE

7      RECREO".  De  acuerdo  con  lo  que  establece  el  Artículo  126  del  Reglamento  de  la  Asamblea

s      Legislativa, se procede a realizar la consulta obligatoria del texto base a su representada, públicado

g       en el AlcanceN° 31, enLaGaceta29, del ll de febrero de 2021; el cual se adjunta.

EL SENOR PRESIDENTE SOLICITA AL CONCEJ0 MUNICIPAL DISPONER:

1.-SE TRASLADA proyecto N.° 22.382: ``IMPUESTO A "MUEBLES DE LUJ0 PARA USO

HABITACI0NAL,  OCASI0NAL  0  DE  RECREO''. AL  ASESOR LEGAL  DEL  CONCEJO

MUNCIPAL,  LIC.   RANDALL  MARÍN  OROZCO,  PARA  QUE  SE  EMTA  CFUTERIO  Y

RECOMEmACIÓN LEGAL SOBRE LO sOLICITADO.

2.- QUE PoR EL PLAZo DISPUESTo poR LA ASAMBLEA LEGISLATlvA sE Tonm

ACuERDo DEFnvrrrvAnmNTE APROBADo.

APR0BADO     DEFINITIVAMENTE     CON     EL     VOTO DE LOS REGIDORES

a



ACTA D,E sEsloN   oRDIN-ARIA r\T. 't67 PERlol)O -2020-2024

16/02"2021 /2020~2022

pRopmTARlos     GONZÁLEz     MORA,     GUERRERo     ÁLVAREz,     MONTERo

RODRÍGUEZ, SERRANO MmNDA y RODRIGUEZ cHAVARRIA.

1

2

3
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20

21

22

23

24

25

1

vl-DKTÁnmr DE coMEiüNEs
PERIolm

2020-2022

DlcTAmN
FECHA:  12 de Febrero de 2021 (Sesión Ordinaria)

ASUNTO : OFICI0 MCITT-DVTOF-063-2021

CONSIDERANDO:

1.   Que el 20 de enero del 2021, ingresó al Concejo Municipal el oficio No. MCITT-DVT-OF-

063-2021,  fimado  por  Sr.  Teodoro  Willink  Castro,  Viceministro  de  Telecomuricaciones,

Ministerio de Ciencia, Tecnología y Telecomunicaciones, en el cual se hace la propuesta de

acciones para mQjorar las condiciones de desarrollo de infiaestructura de telecomunicaciones,

en  beneficio  de  nuestro  país.  Además,  dentro  del  oficio  se  menciona  la  públicación  del

Procedimiento para la Fijación de Canon del Arrendamiento por ]a Construcción y Operación

de  Redes Públicas  de  Telecomunícaciones  y  del  Camo  por  el  Uso  de  Bienes  de  Domínio

Público para la instalación de la lnffaestructura de Telecomunicaciones.

2.   Que, por acuerdo municipal, Acta de la Sesión Ordinaria No. 62, celebrada el 26 de enero  del

2021, el Concejo Múnícipal dispone trasladar a esta comísión para su respectivo aná]isis.

3.   Que,  ya analizado  lo expuesto en el  oficio  en mención,  esta comisión recomienda dar por

conocido el oficio MCITT-DVT-OF-063 -202.

poR TANTo, ESTA €onHsloN RE€oMENDA, AL ConfcEJo MIJNICEAL, TOMAR

EL SIGUIENTE ACUERDO:

1.   Aprobar el dictamen de Comisión aquí conocido.

2.  Dar por comcido d oficio Mcm-DVT-OFT063-202,

5
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ACTA D`.E SEslüN   ORDINARIA N. [`67 PERÍODO -2020-2024

16/02-2021 /2020-2022

lJdizaoión*Lih

2                                                                               1.-DICTAnmN

3      FECHA: 12FEBRERODE2®21

4          ASUNTo: oFlclo Mo-A-0558-2o-2o2o-2o24 DEL lo l)E NovmMBRE DEL 2o2o DEL

5               LIC.BENJAMÍN RODRÍGUEZ VEGA, ALCALDE MUNICIPAL. PROYECTO DE

ó            EEFORMAS AL REGIAMEINTO DEL MERCADO MUHcmAL (PABRAFOS DEld

7                                                                           ARTÍCUL013).

8      C ONSIDERANDO :

9             1.  Que con oFICI0 MO-A-0558-20-2020-2024 DEL 10 DE NOvmMBRE DEL 2020 DEL

io                   LIC.BENJAMÍN RODRÍGUEZ VEGA, ALCALDE MUNICIPAL se

ii                    remitió oficio MO-A-AJ-0351-2020 sobre el texto del proyecto de refomas al reglamento

i2                    del Mercado Municipal, por el que se pretende modificar algunos párrafos del artículo l3.

i3              2.   Con acuerdo municipal en Acta de Sesión Ordínaria N°47 del 10 de noviembre del 2020, se

i4                    acordó trasladar dicho expediente a esta comisión.

i5              3.   Que en relación a este asunto y una vez revisado el citado oficio MO-A-AJ-0351-2020 de la

i6                     Unidad  de  Asesoría  jurídica,   se   estima  necesario   consultar  algunos   aspectos  que   se

i7                     detallarán.

is     POR TANTO, ESTA COMISI0N RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL TOMAR EL

ig      SIGUIENTE ACUERDO:

20              1.   Aprobar el dictamen de comisíón aquí contenido.

2i              2.   Requerir a la Administración remitir lo siguiente:
'6



1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

ACTA DE SESI0N   0RDINARIA N. ``67 PERI0DO -2020-2024

1 Ó/02-2Ü21 /2020-2022

a)   Criterio de la Alcaldía Municipal sobre el tema planteado, criterio técnico y el criterio

de cualquier otra oficina que tuviere competencia en la materia. Esto por cuanto el

€fficej® `Miric:ipal -requíere cc®ffitar ¢on eLeffieñlffi süficieffies para 1;oma-r k deeísíón

pertinente.

b]   Adicionalmente  y  dado  que  en  el  oficio  MO-A-AJ-0351-2020  de  la  Unidad  de

Asesoria Júridica, se indicó q+ie k pr:qpuesta ob£d£ce a Ínsmmias d£l calecriv® de

concesionarios, sírvase remitir los documentos o peticiones fomáles que dieron base

a este asunto. Asimismo y como en el oficio MO-A-AJ-0351-2020 de la Unidad de

Asesoría Jurídica, se señaló que la propuesta cuenta con el criterio favorable de esa

Uridad y de la Dirección de Hacienda, se solicita remitir el criterio de la Dirección de

Hacienda al que se refiere en dicho oficio.

c]   Remitir copia de cualquier otro antecedente de este asunto.

13

14     EL SEÑOR PRESIDENTE SOLICITA AL coNCE]o MUNIcnAL DISPONER:

15      1.-  DAR  FONDO  y  FmnmzA  AL  DlcTAmN  DE  LA  cOMISIÓN  DE  ASUNTOS

16     ]uRDlcos.    APROBADO DEFINITivAn"NTE coN EL voTO DE Los REGDOREs

17      PROpmTARIOS,    GUERRERO    ÁLVAREZ,    MONTERO    RODRÍGUEZ,    SERRANO

is      MIRANDA Y RODRÍGUEZ CHAVARRIA.

19

20      2.-FECHA:  12 de Febrero de 2021 (Sesíón ordinaria)

2i      ASUNTO:   PROYECTO   DE   LEY   DE   CREACIÓN   DEL   FONDO   NACIONAL   DE

22      SOSTENIBILH>AD      PARA      PRODUCTORES      ARROCEROS      a70NAPROARROZ),

23      EXPEDIENTE NO. 21404

24 CONSIDERANDO:

25             4.   Que el 09 de octubre del 2020, ingresó al concejo Muricipal el ofic-io No. 20936-258-2019,

26                   firmado por sra. Flor sánchez Rodríguez, Jefe Área Legislativas vI, Asamblea Legislativa,

27                    en el cual se remite el proyecto de ley en mención.
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ACTA D`E SEsloN   oRDINARrA N. t'67 pERÍoDo -2o2o-2024

16/02-2021 /2020-2022

Ldi-lóf,
A Li*O.

i             5.   Que,  por  acuerdo  municipal,  Acta  de  la  Sesión  Ordinaria  No.   45,  celebrada  el  03  de

2                    noviembre    del  2020,  el  Concejo  Municipal  dispone  trasladar  a  esta  comisión  para  su

3                     qrespecti.i©   `ari=lisis,   .adeffiás,   k   s®!Éeita   -a]   A.ses®r   LSgal   -del   .C®mcejo   s±±   €ri€erio   y

4                    recomendación legal.

5             6.   Que,  en sesión ordinaria No.  48, celebrada el día  17 de noviembre de 2020,  se presenta el

6                  .ofirifl  No.  MO-A-AJ-0367-2020  fimado  .por  Lj£.  Ramdall  Marin  Ou:Qzco,  ÍmdinadQr,

7                   Uridad de Asesoría Jurídica, Múnicipdidad de orotina, donde suscribe:

8      Dado que el contenido del proyecto atiende en esencia criterios de converiencia u oportunidad, y no

g      existiendo de nuestra parte nir}guna observaciónjurídica, queda en manos del concejo brindar o no

10       suapoyo.

ii      7.   Que, esta corisión recomienda acoger el criterio y recomendación legál descrita en el oficio MO-

i2             A-AJ-0367-2020  y  basándose  en  el  mismo  brindar  el  voto  de  apoyo  al  proyecto  de  ley  en

13              menci ón.

i4      POR TANTO, ESTA COMISI0N RECOMHNDA, AL CONCEJ0 MUNICIPAL, TOMAR

i5      EL SIGUIENTE ACUERDO:

i6             3.   Aprobar el dictamen de comisión aquí conocido.

i7             4.   Acoger  el  criterio  y  recomendación  legal  descrita  en  el  oficio  MO-A-AJ-0367-2020  y

is                   basándose en el mismo brindar el voto de apoyo al proyecto de ley en mención.

EL sEÑOR PRESHIENTE SOLICITA AL CONCE]O MUNIcmAL DlspoNER:1.-DAR

FONDo ¥ FmMEZA AL DlcTAMEN DE LA CoMISIÓN DE ASUNToS ]uRIDICos.

APROBADO    DEFINITIVAmNTE    CON    EL    VOTO    DE    Los    REGIDORES

pRopmTARlos,   GUERRERo   ÁLVAREz,   MONTERo   RODRÍGUEz,   sERRANo

MIRANDA Y RODRÍGUEZ CHAVARRIA.

19                 vH.-mFORms DE LA ALCALDÍA ¥ DEPENDENCIAS ADMINISTRATlvAS

2o      l.-ALCALDÍA

8



ACTA `DE SESIor`T   ORDIN-ARIA N. °67 PERloDO -2020-2024

1 Ó/02-2021 /2020-2022

1             1.{oplA DE OFlclo Mo-A-oll5-21-2o2o-2o24 FIRMADo poR LIC. BENJAMm

2              RODRÍGUEZ VEGA. ALCALDE. MUNICIPALIDAD DE OROTINA. DIRIGmo A

3                                                                  Baneo poptriar ®rotina

Asunto:                                       Solicitud de desembolso parcial del 4to y 5to sub-

préstamo de línea de crédito de uso múltiples 065-

076-011057T6

4       Reciban un cordial saludo de parte la Münicipálidad de orotina.

5              Por medio de la presente, el suscrito Lic. Benjamín Rodríguez vega, portador de la cédula de

6      identidad número l-1034-0707, representante legal de la Municiridad de orotina, cédulajurídica 3-

7            014-042070, les solicitó de la manera más atenta un desembolso parcial del c#c}7ifo )J g2¿z'#o sz¿Ó-

8          préstamo de las operaciones 065-017-012179-9 y 065-017-012275-4 de +a,Línea, deuso M:ÍiL+ipLe

065-076-011057-6 bajo las siguientes condiciones:

Varicib]e Delalle
Monto a ¢28. 073.  144,66 (veintiocho millones setenta y tres mil colones con* `sesenta y .seis .cénítimos. )

Total de componente ambiental: ¢6. 219, 294,67 Sub crédito # 5:
065-017Úl 2275-4.
Total  de  componente  constructivo  ¢21.  853.  849,99  Sub  crédito
#4: 065Ú17Ú12179-9.

•PJam Según periodo definido en el cuarto y quinto -sub-pr:éstamo.

Tasclinferés de` Según tasa CJefin`ida en el cuarto y quinto sub-préstamo.

Gastos de Los  gastc>s  de  formalización  se  incorporan  adicionalmente  al
tnalizoción + monto ,soíicitado a de:sembolsar.

El siguiente desemboiso se realizará mediante inforrne de avance
de  obra   por  parte  del   Director  de  Planificación  y  Desarrollo
TerritQria¡, .hasta completar el 100% del .crédito apro.bado.

Comisión  porforma[ización Según la pactada en la forma¡ización de la línea.

9
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ACTA DE SESI0N   0HDINARJA N. `'67 .PERÍO`DO -2020-20Z4

16/Q2-2Ü21 /2020-2022

Se adjunta los siguientes documentos:

Lqpi-Íór)
ú Liwol

1.   O.ficio  MO-AuDPDT-.006-2021  sobre  Desgiose  de  Pago  c]e  Avance  #12  de'l
Proyecto del "Campo Deportivo",

2.   Acta de Recepción No. DPDT-CT~AR-004-2021  DEFINITIVA.
3.   Tabla de Pagos del Avance N° 12.
4.   Fac+ura e-bc`ftónica N° OO10000l o} 0000000347.
5.   lnformes Fotográficos Avance N° 12.

2.{OPLA DE OFICI0 MO-A-012121-2020-2024 FIRMAD0 POR LIC. BENJAMIN

RODRÍGÜEZ VEGA. ALCÁLDE. nfi7r`HCEPALDAD DE oROT"A, DIR±Gmo A

cARLiNA FERNÁnuDEz MORENO

4          ASOCIACIÓN DE DESARROLLO ESPECÍFICA PRO-ME.ORAS vmA LOS REyES

5       Em respuesta a Éa As®ciación Desam®E1® ESpecífica p¥®Á4q}®#as vjlla !®s RgEes oÉetiffia~ Alqj=±ela, ADEPM

6       recibido m esta alcaldía el día 28 de enero se indica, que se procedió soficitar la colaboración al señor Douglas

7       Chavez sandovd, proveedor municipal em lo índicado en lanota. Ejecutándose el día ll de íébremo lo

s       soücfiado.

9 Adjunto infome fotográfico de las acciones

10
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ACTA DE SESI0N   ORDINARIA N. Ü67 PERIODO -2020-2024

16/02-2021 /2020-2022

EL SENOR pmsmENTE soLICITA AL CoNCEÚo MUNIclpAL DISpoNER:

1.-DAR POR CONOCIDO.

APROBAD0  CON EL VOT0  DE  LOS  REGiDORES  pR0pmTARios,  GUERRERo

ÁLVAREz,   M0NTERo   RODRÍGUEz,    SERRANo    MmANDA   ¥   RODRÍGUEz

cHAVAEm
1             3.-cÜPIA DE OFICH} MÜ-Á-m28L21-2ÜZÜJ2Ü2d FmlÁDO POR lfflc. BENiÁMm

2              RODRÍGUEZ VEGA. ALCALDE. MUNicmALiDAD DE OROTINA. DIRIGIDO A

3                                                                      Banco popular orotina
4

Asunlo:
Solicitud de desembolso parcial del 4to y 5to sub-

préstamo de línea de crédito de uso múltiples 065-

076-011057-6
5        Reciban un cordial saludo de parte la Municipalidad de orotina.

6        Por medio de la presente, el suscrito Lic. Benjamín Rodríguez vega, portador de la cédula

7          de identidad número l-1034-0707, representante legal de la Municipalidad de orotina,

8       cédulajurídica 3-014-042070,1es sol.icitó de la manera más atenta un desembolso parcial del ceÁtzrío);

9       quinto sub-préstamo de las operaciones 065-017-012179-9 y 065-017-012275-4 delaljmea cie uso

io                                          Múltiple 065Ú76-011057-6 bajo las siguientes condiciones:

11

Variable Detalle

13

Monto           a - '¢6É.005..17`9,96 (sesenta y cuafro mi#ones cinco cief`to 'setenta y
desembolsar nueve co¡ones con noventa y seis céntimos).

Total de componente ambiental: ¢ 14.1 15.501,23 Sub crédito # 5:
Oó5J) 17-0 T 2275-4.
Tota¡ de componente constructivo ¢49.889.678,73 Sub crédito #4:
065-017-012179-9.

Ptaz® Según periodo definido en e! cuario y quinto subi3réstatirio.

Tasa            deinterés Según tasa definida en e] cuarto y quinto sub-préstamo.

Gastos       de Los  gastos  de  formalización  se  incorporan  adicionalmente  ai
formalización monto solicitado a desembolsar.

'Ei   siguiente   desembolso   se   reaiizQrá   mecíiante   informe   de

avance  de  obra   por  pahe  del  Director  de  Planificación  y
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ACTÁ DE SESIÓN   ORDINARIA N. t`67 PERÍODO -2020-2024

16/02-2021 /2020-2022

Desarro!lo   Territorial,   hasta   completar   el    100%   del   crédito
aprobado.

Comisión porformcilización Según la pactada en la formalización de la línea.

2

3      Se adjunta los siguientes documentos:
4       1. Oficio MO-A-DPDT-007-2021  sobre Desglose de pago de Avance #13 del proyecto del
5       "CampoDeportivo".
6      2. Ac.ta de j3ecepcrión.hb. Df'DT-CI-AR-.005-202] DEFINIllvA
7      3.TabladepagosdelAvanceN° 13.

4. Factura electrónica N° 00100001010000000358.

5. lnformes Foto ráficos Avance N° i 3.

EL fsEÑOR PRESDENTE .S012I€ITA AL €ONCEJO RHJNmHAL DISPONER: 1r

TRASLADAR AL EXPEDIENTE CORRESPONDIENTE.

APROBAD0  CON  EL  VOTO  I)E  LOS  REGIDOEES  PROPIETARI0S,  GUERRERO

ÁI.VAREZ,   .MONTEBO   RODRÍGUEZ,   SERRANo   nflRANDA    ¥   RODBÍGiTEz

CHAVAEm

10      m-UNIDAD DE PATENTES

11           1.-oFlclo Mo-pAT-AAl}12-2021 FmMADo poR I±CL ANGH ÁLVABEZ MONGEL

i2                             ENCARGADA DE PATENTES. MUNICIPALIDAD DE OROTINA

i3                 Traslado en fisico el siguiente expediente de solicitud de licencia para expendio de bebidas con

i4              conterido alcohólico;

i5       1.  Expediente  de  CASTR0  VARGAS  EDGARDO,  cédula  2-580-518,  que  contiene  020  folios

i6       incluyendo Estudio Técnico 005-MO-PAT-AA-C.L-2021 y este oficio.

EL CONCEJ0 MUNICIPAL DISPONE, TRASLADAR A LA COMSION DE GOBIERNO Y

ADnflNISTRACIÓN. SE DECLARE ACUERDO DEF"TIVAMEN+IE APROBADO.

2.- oFIclo Mo-pAT-AA-013-2o2l FmMADo poR Llc. ANGm ÁLVAREz MONGE

ENCARGADA DE PATENTES. MUNICIPALIDAD DE OROT"A

14
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3

4

5

•6

7

8

9

Traslado  en  fisico  el  siguiente  expedjente  de  solicitud de  licencia para expendio  de  bebidas  con

contenido alcohólico:

1.  `Expedáe#e -de GRUPO CI  W  S.A. €éda±!a 3-101-804960, qüe €ontiene 035  fflios  inclíHyendo

Estudio Técnico 004-MO-PAT-AA-C.L-2021 y este oficio.

EL CONCEJ0 MUNICIPAL DISPONE, TRASLADAR A LA COMSION DE GOBIERNO Y

ADMH±IIST.RACIÓN. SE DECLARE A.CUERDO DEFHsllTIVAMENIE APROBADO.

IV.- ASESORIA LEGAL

1.OFICIO MO-A-AJ-0076-2021 F"ADO POR EL LIC. RANDALL MARÍN OROZCO

CooRDnÑA.DOR 17NH}AD nE ASESORÍA ±ImmlcA M±JNIcmALmD nE oBOTINA

io       En atención al correo electrónico del l0 de febrero de 2021, me refiero al oficio MO-SCM-049-2l-

ii      2020-2024 del l0 de febrero de 2021, que contiene el acuerdo tomado por el concejo Municipal en la

i2       sesión ordinariaNo. 66 celebrada el o9 de febrero de 2021, artículo v-5.

i3      En dicho  acuerdo  se  resolvió  respecto  del  correo  electrórico  fimado  el  lngeniero Erick Aguilar

i4      Sánchez, Incosesa, solicitar a la Asesoría Juídica lo siguiente: a) Criterio y recomendación de lo que

i5      corresponde a concejo, así como especificar con claridad cómo debe actuarse ante dicha solicitud; b)

i6      Criterio general  de cómo se define o quiénes son las partes de uii procedimiento; qué datos deben

i7      guardar el  principio  de  confidencialidad;  en qué  momento y  con qué  frecuencia se  debe brindar

is      información; a cuáles partes debe mantenerse infomado; y cualquier otro dato que permite actuar

ig      correctamente para respetar el principio de confidencialidad y el de información pública.

20      Al respecto valgan las siguientes consideraciones:

2i       l, En el escrito aportado por el señor Aguilar, se desprenden dos planteamientos: a) Confirmar si la

22      denuncia a la que se refiere el oficio MO-A-AJ-25-2021es en relación con su representada; y b) De

23      ser afirmativa la respuesta a lo anterior, facilitar copia de la denuncia y del trámite dado a efectos de

24      hacer referencia de considerarlo necesario.

25      Al respecto conviene señalar que la denuncia actualmente se encuentra en etapa de investigación, por

26      1o  que  está  protegida  por  el  principio  de  confidencialidad,  el  cual  impide  el  sumiristro  de  la

27      Ínformación  solicitada.  Importa recalcar que,  debido  a tal  estado,  no  existe  procedimiento  alguno

1-5



t'{t?UnisÉP8!Eíágá%aüe€}E.€ÉtaÉnz3,

§.,ibE.{!  €kh  .+\ctas  del  Conce`io  Mimic`i¥}¿a§

Tomo \'.0 ?¢j

ACTA .DE SESIÓN   ORD[NARIÁ N. °67 P.ERÍODO -2020-2024

16/02-2021 /20ZO-2Ü22

b*#:"

i      tendiente a fijar responsabilidad a nínguna persona.  Procede entonces indicar al señor Aguilar que

2      por el estado de la investigacíón y en virtud del principio de confidencialidad, no es factible otorgar

3       .1a ErifiHmación.requerida.

4      2.  Se responden las consultas así:  a) La definición de las partes en un procedimiento corresponde a

5      cada caso en particular, siendo por lo general la Administración y la persona o personas investigadas,

`6     ,_tma ¥ez riiciado;.b) st primcípio de confidariatidad ffi¡g]]ar:da ±oda k ínfQma£ión del £xpsdient£; tc)

7      Durante   el   desarrollo   del   procedimiento   la   infomación   está   disponible   para   las   partes

s      pemanentemente;  d)  El  derecho  a  la  información  es  atendible  a  todas  las  partes  durante  el

g      procedimiento.

10

11

12

13

14

15

16

17

18
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EL CoNCE]o MUNlclpAL DISpoNE, DISpENSAR DE TRAMrrE DE DICTAMEN DE

COMIsloN EL oFlclo MO-A-AI-0062-2021 FmMADo PoR EL LIC. RANDALL MARÍN

OROZCO, C00RD"ADOR UNIDAD DE ASESORÍA JURIDICA, MUNICIPALIDAD DE

oROTINA. ¥ EN CoNSECuENclA sE BRnNDA uN voTo DE Apo¥o pRo¥ECTo DE

LEY   NO.   21679,   DENOM"ADO:   ``LEY   PARA   DARLE   CARÁCTER   DE   TÍTULO

EJEcUTrvo   A   LA   FACTURA   ELECTRÓNICA   y   CONSTITUIRLA   EN   VALOR

NEGOCIABLE".

APROBADO     DEFINITWAMENTE     CON     EL     VOT0     DE     LOS     REGIDORES

PROPIETARIOS,    GUERRERO    ÁLVAREZ,    MONTER0    RODRÍGUEZ,    SERRANO

nmANDA y RODRÍGUEz cHAVARRIA.

20     2.- oFicio Mo-A-ATLo077-202i FIRMADO PoR EL Llc. RANDALL MARmN oRozco.

21      COORDINADOR UNIDAD DE ASESORÍA ]U+RIDICA. MUNlclpALIDAD DE OROTmA

+J       En atención al correo electrórico del  l0 de febrero de 2021, me refiero al oficio MO-SCM-041-21-

23      2020-2024 del l0 de febrero de 2021, que contiene el acuerdo tomado por el concg.o Muricipal en la

24      sesíón ordinariaNo. 66 celebrada el 09 de fstrero de 2021, artículo vI-2.

25      En dicho acuerdo se resolvió solicitar a la Asesoría Jurídica el criterío y recomendación acerca del

26      contenido  del  oficio  MO-A-0045-21-2020-2024  de  la  Alcaldía  Municipal,  mediante  el  cual  se

27      trasladó al concejo Municipal el documento del proyecto denominado "Área Recreativa Familiar del
16
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i      Vivero coyolar", y se solícita aceptar la donación del inmueble número A-033369-1996, conocido

2      como  lote  69  ubicado  en Vivero - Coyolar;  y  la  autorización al  Alcalde  para que  fime  ante  el

3       `E>H)ERel -trasladederdÉoh® -immüeble.

4      Al respecto sirvan las siguientes consideraciones:

5       1. Las referencias registrales correctas del lote a donar son:  matrícula de Alajuela No.  316408-000,

6     " plam catasíiado No.. A-033..692.8-199.6,

7      2.  Conforme  desprenden  los  artículos  71  y  76  del  Código  Muricipal,  el  INDER  se  encuentra

s      autorizado para donar bienes a la Municipalidad de orotina, incluyendo inmuebles.

9      3. La donación debe ir aparejada con los documentos técnicos que le otorguen viabilidad., a efectos de

io      desarrollar el proyecto que la motiva.

ii      Se concluye de lo anterior que existe viabilidadjurídica para recibir la donación, bastando al concejo

i2      corroborar el  sustento técnico  concentrado  en los  documentos  allegados  con por la Alcaldía para

i3      proceder confome con lo solicitado

14

15

16

17

18
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20

21

22

EL CONCEÜO MUNICIPAL DISPONE, DISPENSAR I>E TRAMITE DE DICTAmN DE

COMlsloN EL OFlclo Mo-A-AT-oo63-2o21 FmMADo PoR EL LIC. RANDALL MARÍN

OROZCO, COORD"ADOR UNIDAD DE ASESORÍA JURIDICA, MUNICIPALIDAD DE

0ROT"A.  Y  EN  CONSECUENCIA  SE  BRINDA  UN  VOT0  DE  APOY0  TEXTO  DEL

PRO"CTO DE LEY NO. 22333, DENOMNADO: "REFORMA A LA LEY DE PROTECCIÓN

AL CIUDADANO DEL EXCESO DE REQUISITOS Y TRÁMTES ADMNISTRATIVOS, LEY

NO. 8220 y SUS FEFORMAS". APROBADO DEFlmlvAMENTE CON EL VOTO DE LOS

REGIDOREs   pRopmTARlos,   GUERRERo   ÁLVAmz,   MONTERo   RODRÍGUEz,

SERRANo MmANDA ¥ RODRÍGUEz cHAVARRIA.

23      3.- OFICIO Mo-A-A]mo78-2021 FIRMADo PoR EL Llc. RANDALL MARÍN ORoZCo.

24      COORDINADOR UNIDAD DE ASESORÍA JURmlcA. MUNlcmALIDAD DE OROTINA

25                En atención al correo electrónico del l0 de febrero de 2021, me refiero al oficio No. MO-SCM-

26              039-21-2020-2024 del  l0 de febrero de 202l, que contiene el  acuerdo tomado por el concejo

27              Municipal  en  la  sesión  ordinaria No.  66  del  09  de  febrero  de  2021,  por  el  que  se  resolvió

17
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i              trasladar a esta Unidad el texto del proyecto de ley No. 22301  denominado:  "Reforma a la Ley

2              del lmpuesto sobre Bienes lnmuebles No. 7509 de o9 de mayo de l995 y sus Reformas, por una

3               Jtisticia S®cíal.y Tr.Íbutaria `em F.aiÁor de las Viváemdas de I.ffiterés S®oial `y de.Clase Media, y !-a

4              Protección a la persona Adulta Mayor".

5      De la exposición de motivos y la propuesta en sí, sobresalen los siguientes alcances:

É      1.  Hene como eSj£_tivo ±:eíbmar  la Lsr de  lmpüs±o .sQbre Bieües .Inm±Aebl£-s, .a la  ±uz de Íos

7      principios dejusticia social y tributaria, a fm de proteger a las viviendas de interés social y beneficiar

s      a las de clase media; asimismo, proteger a todos aquellos adultos mayores que tienen el usufiucto de

g      unúnico bien inmueble.

io      2. El artículo 4 inciso e) de la actual Ley establece que los inmuebles no sujetos al impuesto serán los

Li      "...que constituyan un bien único de los suüetos pasivos (personas f tsicas) y tengan un valor má)cimo

i2       eg2#.vcz/e#fe cí c2¿crre72fc! ); cj72co sc!/crrí.os Óc7se„.".  Al año anterior esa no sujeción aplicaba a un valor

i3      de ¢20.259.000 colones, por lo que una propiedad de tal monto o menor estaría liberada del pago del

i4      correspondiente impuesto. La propuesta plantea que, por razones de justicia social y tributaria, esa

i5      fi.amja  sea  reajustada  para  adecuarla  a  los  costos  actuales  de  las  viviendas,  a  fin  de  proteger

i6      primeramente a las viviendas de interés social y también beneficiar en un porcentaje importante a las

i7      viviendas de clase media, de cara a las significativas obligaciones económicas que representa el pago

is      de este impuesto cada año. La propuesta plantea elevar esa franja a cien salarios base.

ig       3. Propone adicionar un inciso o) al artículo 4 y un inciso í) al artículo 6 para que.1os adultos mayores

20      no paguen el impuesto cuando sean usufructuarios, recayendo tal obligación en los nudatarios.

2i      4.  Procura  la  refoma  al  artículo  23  para  que  la  tasa  imposítiva  del  0.25%  tanto  se  aplique  a

22       inmuebles que poseen una construcción, y que se rebaje al 0,10% cuando no posean construcciones.

23      5.  Finalmente, propone que la tasa de interés que cobran las Muricipalidades a los dueños de los

24      inmuebles por retrasos en el pago del impuesto sea confome a la Tasa Básica Pasiva fijada por el

25      Banco Centrál de Costa Rica, sin ringún porcentaje de Íncremento de ringún otro tipo. Con ello se

26      rebajaría la fijación que actualmente existe.

Í8
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i      Evidentemente, las refomas propuestas conllevarian una disminución en el ingreso del impuesto, con

2      el consecuente peúuicio a las finanzas municipales, al aumentarse hasta cien salarios la no sujeción

3      ¿él É-ffipuest® ¢¡¡añdo se ff:aSe de iffi biem -únic® de -persoma fffiica -a rivel üacicffia!,.st rebajiíür í±1.O,10 %

4      la tasa del tributo cuando se trate de inmuebles sin construcciones, y al rebajar la tasa de interés por

5       el pago moroso del impuesto.

£      DS pafte .d£ £sta .Uriídad mo £==istan fionsidc±acínnes H .dbsí"rimes d£ ripo jHridico, q]Aadando a

7      criterio del concejo brindar o no su apoyo a la iniciativa de ley.
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EL  CONCEJ0  MUNICIPAL  DISPONE,   TRASLADAR  A  COMISIÓN  DE  ASUNTOS

JU_RH)HCOS.

APROBAD0  CON  EL  VOT0  DE  LOS  REGDORES  PROPIETARI0S,  GUERRERO

ÁLVAREZ,    MONTERO    RODRÍGUEZ,     SERRANO    MIRANDA    Y    RODRÍGUEZ

CHAVARRIA.

VHI.-INICLATIVAS DE LOS REGIDORES Y ALCALDÍA

N0mo
K.-TERMINA IÁ SESIÓN

Siendo las 8.35 el señor Presidente, da por concluida la sesión.

23EL

24      PRE SIDENTE SECRETARLA
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